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A C T A         Nº   37                                   EJERCICIO 2019-2020 

 

En formato virtual (a través de la aplicación Zoom), a los tres días del mes de junio del año dos mil veinte, sien-

do la hora dieciocho y cuarenta, se reúne, en sesión ordinaria, el Consejo Ejecutivo de la Organización del Fút-

bol del Interior.  Preside el Prof. Mario Cheppi, con la asistencia de los señores consejeros Agrim. Marcos Tis-

cordio, Sr. Jorge Ortiz, Sr. Sebastián Sosa, Sr. Manuel Román, Sr. Héctor Coronel, Sr. Eduardo Píriz, Sra. Ma-

riana Fernández Amy, Sra. Graciela Cáceres, Sr. Franklin Nilo Scarpa, Dr. Luis Camargo, Sr. Heber Scirgalea, 

Cnel. ® Ney Irigoyen, Sr. Luis Fabiani, Dr. Héctor Leites, Sr. Sergio Gabito, Sra. Libertad Dearmas, Sr. Freddy 

Diano, Sr. Elio Barreto, Sr. Lides Bevegni y Sr. Julio García Bedat 

No asiste, con aviso:  

En el acta y en sus funciones el Gerente Cr. Carlos Eduardo Segura  

 

MINUTO DE SILENCIO 
El Sr. Scarpa solicita un minuto de silencio por el fallecimiento del Sr. Wilson Olivera, dirigente de la Liga Ma-

yor de Maldonado. Así se hace. 

 

ACTA ANTERIOR 

El Sr. Scirgalea plantea discrepancias con la incorporación, en el acta, de distintas intervenciones que son ex-

presadas para que queden en el ámbito del Ejecutivo. Considera que no hay coherencia en este sentido.  

El Prof. Cheppi recuerda que las actas no son taquigráficas. Que hay que tener más cuidado y aclarar cuando se 

habla de algo sin aclarar que no es para incluir en el acta. Además, cuando se considera el borrador del acta 

anterior, justamente es para considerar la posibilidad de hacer modificaciones.  

Propone considerar el acta sin la intervención del Sr. Scirgalea.  

Se aprueba, por unanimidad, el acta 36 del 27.5.2020. 

 

ASUNTOS ENTRADOS 
076 – Observatorio Nacional del Deporte solicita entrevista con las Sras. Mariana Fernández y Graciela Cáce-

res. Pase a las consejeras aludidas. La Sra. Fernández aclara que ya programó la entrevista. 

 

PROTOCOLO DE REINICIO 
El Prof. Cheppi informa que, en la semana, hubo reunión con el fútbol amateur por este tema. Cada uno de los 

grupos se comprometió de presentar su propio proyecto. OFI ya tiene gente trabajando, con la coordinación del 

Dr. Fernando Sosa. La idea es presentarlo el día 15 a la SENADE. Se están manejando distintas opciones. Re-

cuerda que, en definitiva, la aprobación es de MSP. 

El Sr. Diano complementa informe de la reunión. 

El Agrim. Tiscordio dice que, por un tema de prolijidad, se debe tener en cuenta que en el proyecto presentado 

en AUF, los porcentajes exceden el 100%. 

 

COPA CLUBES 
El Prof. Cheppi dice que hay un proyecto de comunicado confeccionado por la Comisión de Calendario, el que se 

lee. 

El Cnel. Irigoyen dice que la Comisión propone este comunicado recogiendo las distintas opiniones recibidas. 

El Sr. Scarpa consulta si no se tuvo en cuenta otros torneos (de formativas y femeninos).  

El Sr. Sosa dice que, sobre esas categorías, convendría no marcar postura. Seguir evaluando la situación y re-

solverlo más adelante (de repente julio). 

El Sr. Píriz aclara que la Comisión trabajó sobre lo que le habían encomendado que es la Copa de Clubes. Cree 

que sobre las otras categorías hay que resolverlo más adelante. 

El Prof. Cheppi propone votar el comunicado para no generar más expectativas falsas. Y luego, definir sobre la 

Copa Selecciones 2021, Formativas y Femenino. 

Se vota comunicado. Aprobado por unanimidad. 
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El Prof. Cheppi propone generar otro capítulo, que es resolver sobre la Copa de Selecciones 2021. Cree que con 

respecto a las formativas se debe esperar un poco. Dice que es claro que, de definirse hoy, la respuesta sería 

negativa por la seguridad de los chiquilines. Cree que se podrían tomar 30 días más para resolver. 

Con respecto al femenino, solicita que la Comisión se expida. 

Dice que recibieron proyecto desde Colonia de sustituir a las Selecciones por el torneo de Clubes. Dice que 

puede tener lógica pero que existe un contrato firmado con la televisión. Habría que negociar cualquier cambio. 

Opina que los próximos torneos de Selecciones y Clubes se deben jugar en las fechas estipuladas. Y analizar qué 

pasa con las formativas y el femenino.  

El Sr. Gabito aclara que ayer se reunieron con femenino AUF a considerar un protocolo. Téngase presente que 

hay actividades conjuntas (en muchos casos paralelas) que tienen una financiación específica. Dice que las ex-

pectativas es que se pueda jugar a partir de la segunda quincena de setiembre. 

Dice que hay complicaciones con el tema desarrollo. 

La Sra. Fernández dice que de la reunión en AUF surge que se apunta hacer los torneos de Absoluta, Sub 16 y 

Sub 14. En Sub 14 sería en forma conjunta con AUFI. Cree que se debería hacer un relevamiento. 

El Prof. Cheppi concuerda con tomarse un tiempito más. Se sabe que es difícil. En particular no se podría armar 

selecciones si no hay torneos locales. 

Dice que si se empieza muy tarde se estaría terminando en enero (pleno verano). Pide no apresurarse y retomar 

el tema en 15 días. Propone que la Comisión de Femenino haga el relevamiento. 

Por otro lado dice que sí se debería fijar posición sobre la Copa de Selecciones 2021 y Copa de Clubes.  

El Sr. Píriz dice que las fechas de cada temporada se deben fijar en octubre, tal como lo establece el reglamen-

to (presentación de calendario). 

El Sr. Sosa dice que se debe tener en cuenta que la Absoluta Femenina no tiene financiamiento externo.  

El Prof. Cheppi propone votar que Femenino y Formativas se resuelvan en 15 días. Y que la Copa de Selecciones 

2021 se juegue en la misma fecha de siempre. A posteriori se jugaría la Copa de Clubes. 

Se vota por unanimidad. 

El Sr. García dice que, si bien el no vota, quiere dejar constancia de que es una votación apresurada, ya que el 

Ejecutivo se ata las manos a circunstancias que puedan surgir en el futuro. 

 

INFORME DE COMISIONES 
FINANZAS 

El Sr. Román da cuenta que en la reunión, vía Zoom, se trataron 2 puntos: 

1) Proyecto del Sr. Scarpa que está en el Orden del Día. 

2) Deudas intendencias.  

El Sr. García da cuenta de las gestiones realizadas. Se seguirá trabajando en el tema. 

 

REGLAMENTO 

El Dr. Camargo informa que se está trabajando en dos temas y que se piensa que, en la próxima semana, estará 

listo el informe. 

 

ENTRENADORES 

El Sr. Gabito informa que se está en condiciones de largar un Curso semipresencial, con aspirantes de San 

Gregorio, Fray Bentos y Cerro Chato. Pide autorización, lo que se aprueba. 

Ante dudas sobre la posibilidad de ingresar aspirantes de otras localidades, se aclara que existe un costo 

asociado que lo deben cubrir los alumnos. Por tanto, si el número en una localidad es muy escaso, el costo se 

hace muy elevado. 

El Sr. Scarpa dice que la Comisión de Finanzas ve con preocupación el cobro de las cuotas. En particular para 

estos cursos a distancia. 

El Sr. Gabito aclara que siempre se hace con la autorización y el compromiso de la Liga. Además no se entregan 

diplomas si hay deudas pendientes. 

El Sr. Scarpa recuerda que se aprobó en el último Congreso el carné de entrenador que todavía no está vigente. 

Dice que le preocupa la administración de los fondos de los cursos. Propone que Finanzas establezca un 

protocolo. 
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El Sr. Sosa dice que está bien manejarse con protocolos para sistematizar toda la actividad. También sugiere 

que se mejore la comunicación para una mayor promoción.  

El Sr. García propone votar que Finanzas establezca un protocolo. 

Se aprueba (unanimidad). 

El Sr. Gabito informa que, para la mesa redonda de entrenadores del 12 de junio, se incorpore como moderador 

(junto al Sr. Mario Bardanca) al Sr. Jorge Benoit. Así se aprueba. 

 

U2030 

El Sr. Ortiz informa sobre reunión mantenida en la sede de OFI con una delegación de la SENADE encabezada 

por el Sr. Sagasti. Por OFI estuvo conjuntamente con el Prof. Cheppi, Sr. Matosas y Dr. Sosa. 

La SENADE tiene sumo interés en los Centros de Desarrollo y darle un mayor volumen. Su idea es abrir un 

centro en cada departamento. Plantea que sean centros de desarrollo deportivo (incluyendo otros deportes). 

Por parte de la Organización se planteó la necesidad de mejorar el funcionamiento de los que están abiertos y 

luego encarar otros.  

En ese sentido se prevé que, en los próximos días, se harán visitas a todos los centros. 

De lo que surja de las visitas, más lo planteado por Tesorería en cuanto a necesidades, se buscará realizar un 

plan de financiamiento, con aportes de terceros. En principio no hicieron objeciones sobre el presupuesto 

presentado por el Sr. Román. 

El Prof. Cheppi dice que se reafirmó la postura de que los centros abiertos funcionen a tope antes de pensar en 

otros. Se detecta algunos problemas entre las posturas de algunas Alcaldías y de las Intendencias. 

El Sr. Gabito pregunta por qué no se citó a nadie de la Comisión a dicha reunión. Dice que recién se enteran de 

la misma. 

El Prof. Cheppi explica que la reunión fue pedida por el Sr. Sagasti, haciendo hincapié de que fuera limitada en 

atención a los problemas de salud.  

Dice que la intención es que siga trabajando la Comisión. 

El Sr. Barreto dice que no se han tenido en cuenta a los miembros de Comisiones, por ejemplo, árbitros. 

El Prof. Cheppi dice que, en esta situación especial que se está viviendo, se ha ido resolviendo las cosas urgentes 

y que no se trata de pasar por encima a nadie. De hecho, los Consejos Técnicos no se están reuniendo. 

 

VARIOS 
FELICITACIONES 

El Sr. Scirgalea expresa su felicitación al Sr. Sosa por la designación en COMPRODE. 

Se suman a dicha felicitación el resto de los Consejeros. 

El Cnel. Irigoyen destaca que el Sr. Sosa sustituye al ex Secretario Mtro. Martín Mernies, el que fuera pro-

puesto por la Organización.  

El Sr. Sosa agradece. 

 

PASES EN PRESTAMO 

El Prof. Cheppi traslada la preocupación por pases en préstamo tramitados antes de la pandemia y que se cum-

pliría el plazo sin jugar. 

El Cr. Segura se compromete en dar un informe sobre los pases tramitados. 

El Sr. García propone que se vaya pensando en el qué hacer. 

El Sr. Sosa dice que el problema además está en fichajes primarios (para lo que hubo una resolución), listas de 

retención y plazos para quedar libres. Opina que la Comisión de Reglamentos debería hacer un estudio del tema. 

 

FONDO DE AYUDA SOLIDARIA – Proyecto del Sr. Scarpa 

El Sr. Scarpa refiere a la propuesta presentada. Dice que teniendo en cuenta que los jugadores amateurs no 

tienen, en general, recursos para hacer frente a consecuencias de lesiones graves, propone esta herramienta 

que permitiría, en forma solidaria, establecer un mecanismo de apoyo. 

Dice que, cuando se estuvo manejando un seguro para los árbitros, se llegó a que era algo que económicamente 

era inviable. Por lo que trató de darle otro perfil.  

Cree que se podría incluir el tema en el próximo Congreso. 
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La idea general es que con recursos genuinos (puede haber apoyos de otros sectores superavitarios) llegar a 

establecer un fondo. Cree que, en el primer año, se podría llegar a tres millones de pesos. 

Dice que la cobertura podría ser escalonada. Empezar por Formativas, luego Femenino y al final, la totalidad de 

los jugadores. 

La idea es que el fondo responde solo por lo que tenga. No hay una obligación más allá.  

Su propuesta es que se discuta. Sobre todo si es viable o no. En caso afirmativo trabajar en la reglamentación. 

El Sr. Sosa dice que está de acuerdo con el fondo. Consulta si es para hacer una ponencia para el Congreso. 

El Sr. Scarpa dice que su idea es que el Ejecutivo lo trate y que, si se aprueba, pasarlo al Congreso. 

El Sr. Scirgalea comparte que se siga adelante. 

Dice que la gente de Porto Seguros sigue insistiendo en el tema. Dicen que saben del proyecto. 

El Sr. Scarpa dice que estuvo conversando con gente que trabaja en seguros. Un primer problema es que no hay 

un índice de siniestralidad.  

Se busca esta forma porque, no haber contratos, no hay obligaciones más allá del fondo que exista en ese mo-

mento. 

Dice que, en principio, están planteando cifras muy bajas. 

El Sr. Ortiz manifiesta su acuerdo con el proyecto en general. Dice que tiene algunas dudas desde el punto jurí-

dico, al no tener claro si no hay normas o parámetros que lo rijan. Cree que hay que hacer una consulta en tal 

sentido.  

Otra duda es el ámbito. Dice que se debe ser muy específico para que no se cubran cosas que no tienen nada 

que ver con el fútbol. 

El Sr. Diano dice que hay Ligas que ya tienen algo. En Minas se cubre con un porcentaje de las entradas. 

El Prof. Cheppi comenta experiencias de Young. Las Ligas, en general, han respondido.  

Propone que se estudie y que se ponga en el Orden del Día de la próxima sesión. 

 

FIDEICOMISO 

Se pone a consideración el informe de la Comisión Técnica: 

“SEGUIMIENTO DE OBRAS DE PROYECTOS DE LOS FONDOS PARA INFRAESTRUCTURA PARA JUVENI-

LES  

Proyectos llamado 2019 

Sugerencia de adelantos para obras que se están realizando o ya han finalizado, según las visitas a obras reali-

zadas en el mes de mayo y las informaciones recibidas de los clubes y ligas, a través de Consejeros y de la Te-

sorería de OFI en forma de informes, visitas a obras e información de fotos y videos. 

1- Central Fútbol Club , de la localidad de Tacuarembó en el Departamento de Tacuarembó. Construcción de 

Vestuario para Árbitros y otras obras en su Estadio del Barrio López de la referida ciudad.  La obra se encuen-

tra con un avance superior al 30% (en términos de dinero), se sugiere realizar un 2do adelanto del 40%. Previa-

mente al adelanto, se le debe solicitar al club, envíe nota al Consejo Ejecutivo, en forma de Memoria Descripti-

va, relatando algunos cambios en las etapas de su proyecto original. (monto $ 160.000). 

2- Sportivo Progreso Fútbol Club, de la ciudad de Salto, en el Departamento de Salto. Obra de cercado del 

campo de juego con Alambrado Olímpico y portones . La obra se encuentra con un avance cercano al 80%. Se 

sugiere aprobar el pago del saldo restante del 70%. (monto $ 206.500) 

3- Liga Salteña de Fútbol, de la ciudad de Salto en el departamento del mismo nombre. Remodelación de ves-

tuarios del estadio Ernesto Dickinson. Las obras se encuentran finalizadas en un 100%, tanto en Vestuarios y 

Baños según proyecto y ademas se han realizado mejoras en el comedor del Estadio. Se sugiere aprobar el pago 

del 70% restante, que suma el total de las mismas, equivalente a $400.000 

4- Salto Uruguay Fútbol Club, de la ciudad de Salto en el departamento de Salto. Iluminación del Complejo 

Julio Pozzi. Tratándose de una obra de iluminación y constatado en obra, ademas de otros trabajos realizados, 

los materiales para la construcción de las columnas. Se considera entre trabajos y acopio de materiales un total 

cercano al 40%. Se sugiere aprobar un 2do adelanto del 40%. (monto $ 280.000). 

Aclaraciones: 

- En algunos de los avances de obra se han considerado como parte de los mismos los acopios de materiales 

constatados en obra. 

Informe giros de adelantos: 
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Además de los 4 clubes a los que se les habían aprobados segundos adelantos: Santa Catalina (100%), Rosario 

Atlético (70%), River Plate de San Javier (100%) y Universal de San José (100%); se empezaron a realizar los 

giros de adelantos del 30% aprobados para Clubes y Ligas. 

Fenix (Trinidad), San Lorenzo (Young), Chacarita (Polancos), Sp. Progreso (Salto), Libertad (San Carlos), Orien-

tal (Paso de los Toros) 50%. Nueva Melhem (Nuevo Berlin), Liga Vergara, La Vascongada (Florida) 

EL club Tabaré (Florida) tuvo un problema con la cuenta del BROU, que ya se solucionó. Algunos clubes tuvieron 

inconvenientes porque se solicitaba cuenta del BROU y habían enviado de otros bancos 

Ya se envió documentación completa al Fiduciario, de los clubes Central (Tacuarembó), Progreso (Tacuarembó), 

Olímpico (Mercedes) y se está a la espera de la capacidad del mismo para realizar los giros. 

 

Proyectos llamado 2018 

Se giró el saldo final en los pasados días al Club Vida Nueva y Deportivo San Jacinto. 

También los pasados días se constató y en algunos casos se reafirmó la finalización del 100% de las obras de los 

clubes Sportivo Progreso y Salto Uruguay de Salto y del Club Lavalleja de Rocha. 

Aclaración: la mayoría de los clubes tienen el 100% aprobado y realizado. Comprometemos informe al respecto 

para los próximos días.” 

 

Se aprueba el informe, autorizándose los aportes. (Unanimidad) 

 

Siendo la hora 21:30 se levanta la sesión.  

Próxima sesión: miércoles 10 de junio de 2020 hora 18:30. (A través de ZOOM). 

 


